



Lettre aux AMIS de la Collégiale Notre-Dame de l'Assomption de Vitry-le-François

juin 2022

Chers AMIS,

Il y a presque un an, en août 2021, je vous adressais ma première Lettre aux Amis faisant suite à l'assemblée générale 2021 faite par courrier. L'assemblée générale 2022 a pu se dérouler le **vendredi 25 mars 2022** dans la salle du Hoggar de l'église Bienheureux Charles-de-Foucauld de Vitry-le-François en présence d'une cinquantaine de personnes sans compter les nombreux pouvoirs nous permettant de voir que l'association a un vrai sens pour vous.

Au cours de cette assemblée, nous avons renouvelé le mandat d'administrateur de Denyse Bontoux et de Catherine De Paep-Véga et confirmé l'élection de notre secrétaire Marie-Christine Regnaud qui avait été cooptée l'an passé. Arnaud Baudin a souhaité ne pas se représenter n'ayant pas le temps nécessaire à consacrer à notre association, mais reste disponible pour nous aider le cas échéant.

Le bilan des activités dans la Collégiale a été présenté : installation et pose de plaques nominatives et explicatives des 3 cloches, le nettoyage des fientes de pigeons par l'équipe Saint-Joseph et la Ville, l'installation d'étagères et de l'électricité dans le local de fleurissement par l'équipe Saint-Joseph et la Ville, le stock de l'association a été déménagé du sous-sol de l'ancien tribunal vers le 1^{er} étage de la Collégiale (qui fera l'objet de travaux par la Ville dans quelques temps).

La fondatrice de l'association Mme Monique Coulmy, a animé une conférence sur l'exode de 1940 et les premiers bombardements de Vitry-le-François proposée avec le soutien du comité cantonal du Souvenir Français de Vitry-le-François. Nous avons accueilli des marcheurs de la Via Francigena et nous étions présent au rendez-vous des Associations en septembre dans le jardin de l'hôtel de Ville.

Les journées du patrimoine ont permis de présenter musicalement l'orgue de chœur au public après la prise en charge de ses travaux de restauration par l'association au cours des deux dernières années, suivie d'une animation musicale sur le grand orgue (ancien orgue de l'abbaye de Trois-Fontaines).

Le bilan financier était joint à la convocation de l'assemblée générale. Il a été adopté à l'unanimité. L'experte comptable Laurence Philippot nous a fait remarquer que l'on devait demander à la Ville de Vitry-le-François la réattribution de la subvention municipale de plus de six mille euros dédiée à l'orgue de chœur dont les travaux sont complètement terminés. Elle a également bien insisté sur les heures de bénévolat à relever pour qu'elles soient prises en compte dans la comptabilité de chaque année.

Pour l'année 2022, nous avons prévu la remise en service du site Web de l'association. Hervé en sera le web master. Il trie actuellement près de 300 photos de la Collégiale qui viennent d'être réalisées par une association de Pargny-sur-Saulx. Une vitrine extérieure financée par l'association va être installée dans les prochains jours place Royer-Collard par les soins de la Ville. Nous avons proposé à la Ville la reprise des peintures des portes extérieures, la réhabilitation du deuxième WC, de déplacer le

transformateur EDF et aussi la mise en sécurité des œuvres dans la Collégiale suite à la visite d'une personne du Musée du Louvre....

Le SAS tant attendu a été installé pour les fêtes de Pâques 2022. Il n'est pas encore complètement terminé. Il a été pris en charge totalement par la Ville. Des échafaudages vont être très bientôt installés autour de la Collégiale afin de réparer la toiture en quatre phases successives annuelles, ce qui permettra ensuite de commencer d'autres travaux en-dessous dans la Collégiale et notamment sur la Chapelle Sainte-Geneviève, sur la sacristie ou le futur bureau de l'association au 1^{er} étage. L'ensemble des travaux sont repris par la Ville. De nouvelles portes ont été installées par la Ville en haut des tours afin d'éviter aux pigeons d'y faire leur nid....

Concernant les animations de l'association, il a été proposé de s'associer aux fêtes de la Vierge Marie dont le nom est associé à celui de la Collégiale, tout au long de l'année. La première animation aura lieu **le lundi 15 août à 14h45** précises avec une visite guidée tranquille. L'association participera au 9^{ème} forum de la Vie Associative et du Bénévolat **le samedi 10 septembre de 10h à 18h** à la salle du Manège de Vitry-le-François. Pour les Journées Européennes du Patrimoine, nous proposerons une animation musicale **le samedi 17 septembre** à 20h précises et une visite guidée de la Collégiale **le dimanche 18 septembre** à 14h30.

Un grand Merci à l'équipe d'une dizaine de personnes qui se rassemble tous les 1^{er} vendredi du mois de 9h à midi pour nettoyer la Collégiale. Si vous êtes disponible, venez les aider, la doyenne de l'équipe va sur ses 93 ans... Si vous avez des chiffons propres qui peuvent encore être utile pour le cirage des autels ou des bans, vous pouvez venir les déposer au presbytère tous les matins du lundi au samedi, de 10h à midi ou déposer votre carton sur un banc au fond de la Collégiale.

N'oublions pas également de remercier l'équipe Saint-Joseph de la Paroisse Saint-Charles-de-Foucauld pour les petits travaux réalisés qui ne se voient pas toujours, dans l'entretien de la Collégiale ainsi que l'équipe qui assure le fleurissement et l'arrosage.

Depuis plusieurs semaines, les pèlerins qui marchent pour Saint-Jacques de Compostelle ou sur la Via Francigena pour Rome font à nouveau leur halte bienvenue sur Vitry-le-François. Très bientôt, un nouveau tampon sera apposé sur leur « crédantial ». Avec le bureau d'information touristique de Vitry-le-François, une maquette a été réalisée. Elle a été présentée lors du dernier bureau de l'association. Le cachet représente la Collégiale, la Salamandre et deux coquilles. Il sera disponible à cinq endroits de la cité rose.

Merci aux 93 adhérents au 31 mai 2022 pour le règlement de leur cotisation ou de leur don pour l'année 2022. Vous pouvez également proposer par écrit des idées d'amélioration de notre belle Collégiale. Un grand merci aussi à ceux qui enverront leur cotisation ou leur don à la suite de cette lettre. Nous vous invitons à venir nous retrouver lors des prochains rendez-vous des mois d'août et de septembre.

Gérald Gaillet, président

Adresse courrier : Les Amis de la Collégiale Notre-Dame de l'Assomption de Vitry-le-François

Espace Lucien Herr – 6, rue de la Couronne des Indes 51300 Vitry-le-François

Courriel : amis.collegiale.vitry@orange.fr

